

新年が皆様の素晴らしい 発展の年になりますように

新年賀詞交換会

新年賀詞交歓会を令和8年1月7日に開催いたしました。ご来賓として山都町長、国會議員の方々(代理出席を含む)、県議会議員、山都町議会議員の方々、町域の関係機関の方々、町役場の方々にご臨席賜り、商工会員、青年部員、女性部員、商工会職員含めて128名の出席にて行われました。



次世代を担う青年部員

会長挨拶



山都町商工会 会長

田辺 成一

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

現在、我々を取り巻く環境は、人手不足やコスト高、最低賃金の引上等依然として厳しい逆風の中にあります。しかし、こうした時代だからこそ地域が一つになり、力を合わせて前進することが何より大切です。

我が町には、国宝 通潤橋という比類なき財産があります。九州中央自動車道の開通から2年、熊本市街地からの時間半減とともに、県内外からのアクセスは飛躍的に向上しました。さらに今後の通潤橋周辺の整備完了や高速道路延伸計画は観光、移住、そして商工業活性化への大きな追い風となります。

本年は、これら地域の強みを結集し、祭や催事の活性化のみならず、地域ブランドの発信や、連携した取組等の相乗と推進に努め、より良い商工会を目指してまいります。

皆様のご健勝とご多幸、そして 山都町のさらなる飛躍を祈念し、新年の挨拶とさせていただきます。

清和冬まつり開催しました

山都の冬を彩る イルミネーションが道の駅清和文楽邑の駐車場を会場に
11月下旬から1月中旬まで点灯し、訪れる人の目を楽しませてくれました。

12月6日(土)には 地域の活性化を目的に、清和文楽邑において「清和冬
まつり」開催しました。

山都町商工会岩本理事の開会宣言でスタートし、大川保育園児による元気
いっぱいのダンス、キレのあるダンスを見させてくれた山都町キッズダンス
チーム、おやじコムラードによるダンスやIMOロック、清和小5年生の児童
による太鼓演奏、大阿蘇蘇陽太鼓でイベントを盛り上げてくれました。

会場では、商工会事業者による温かい食事やテイクアウトの販売が行われ
ました。商工会青年部も出店し、温かいうどんに人の列ができていました。

フィナーレを飾る恒例の花火も冬の澄んだ夜空にきれいに咲き誇りました。
たくさんの皆様にご協賛いただき ありがとうございました。



毎年恒例のイルミネーションも
11月から1月の間 点灯しました

山都町事業承継連携支援に関する協定締結式

令和7年11月26日、山都町保健福祉センター「千寿苑」に
おいて、「山都町事業承継連携支援に関する協定」の締結式
が行われました。

本協定は、町内商工業者の経営資源を 次世代へ引き継ぎ、
地域経済の活性化と雇用の維持を目指すものです。

締結式には、山都町、山都町商工会、熊本県商工会連合会、
日本政策金融公庫熊本支店、肥後銀行浜町支店、熊本銀行
浜町支店、熊本県信用組合高森支店の代表者が出席しました。

今後は本協定に基づき、経営者の高齢化や 後継者不足と
いった課題に対し、関係機関が情報を共有しながら、相談対
応から事業引継ぎに向けたマッチング支援まで、連携して取り
組んでまいります。



事業承継補助金 第14次のお知らせ

申請受付期間：令和8年2月27日(金)から4月3日(金)17:00まで

この支援策は事業承継(親族内承継、第三者承継等)での経費の一部を補助することにより、中小企業者等の事業承継
等による生産性向上による我が国経済の活性化を図ることを目的とするものです。(承継前の申請が必要です)

| | |
|----------|---|
| 対象経費 | 設備費(店舗事務所等の工事、機械器具等)、産業財産権等関連経費(特許権等取得等)、謝金(専門家等)、旅費(販路開拓出張等)、外注費、委託費 |
| 補助率及び上限額 | 3分の2、上記合計800万円まで、生産性向上3%以上の事業計画必須。 従業員の賃金引上げを伴う場合は1,000万円まで(800万円を超える金額は補助率2分の1) |

詳しくは商工会窓口にご相談ください。(申請には1か月程度以上の余裕を持っての準備が必要です)

女性部活動報告

新年のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。

昨年は、女性部の活動にたくさんのご協力をいただき、本当にありがとうございます。

イベントや研修会など、皆様と一緒に笑顔で取り組んだ場面がたくさんありました。忙しい中でも「参加できます。」「手伝います。」と声を掛けて下さる、この女性部の温かさが、いつも私の励みになっています。

今年も、無理のない範囲で、楽しく・元気に・前向きに活動していけたらと思っています。

本年も、皆様にとって健康で笑顔あふれる一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



山都町商工会
女性部長 田辺 美幸



女性部研修講習会

11月13日(木) 山都町長坂本靖也様を講師に迎え、商工会女性部講習会が開催されました。町長就任から約1年半を迎えられ、「山都町の持続可能な町づくりについて」をテーマに山都町の現状や今後の展望、今起きている問題についてご講話ををしていただきました。

山都町は2040年消滅可能性都市として挙げられている一方で、多くの魅力を持つ町でもあります。高速道路の開通や運動公園の完成により、交流人口の増加が期待されています。

いかに人を集め、町内でどのように消費につなげていくかが重要であると話をされました。また、移住・定住促進に向けた住宅整備や空き家バンク制度の充実など、積極的に取組みたいと話しておられました。

質疑応答では多くの意見や質問が寄せられ、予定の30分では足りないほど活発な意見交換が行われました。その後の懇親会においても町の話題が続き、部員一人ひとりの山都町への想いが感じられる有意義な講習会となりました。

【講習部会長 坂梨理恵子】



「大造り物集結祭」ぜんざい出店

11月22日(土) やまと文化の森で行われました。

「大造り物集結祭」でぜんざいの販売を行いました。

当日は天気にも恵まれ、通潤橋の放水や迫力満点の大造り物に誘われて、町外からもたくさんの観光客の方が来られました。

外国人観光客の姿もあり、温かいぜんざいは大好評で完売でした。



山都町議会傍聴

12月10日(水) 議会の一般質問に合わせて、女性部で議会傍聴を行いました。ふるさと納税の利用停止による影響や今後の取組からまちづくりや子育てについて議論が行われ、よりよい山都町について一緒に考えることができました。



フラワーアレンジメント講習会

片山生花造花店様へ講師を依頼して毎年恒例のフラワーアレンジメント講習会を行いました。個性豊かな色とりどりの生花のアレンジメントが各事業所のお正月を華やかにしてくれました。





山都町商工会
青年部長 田上 芳朗

新年のご挨拶

青年部活動報告

あけましておめでとうございます。

日頃より、青年部活動へのご理解ご協力を賜りまして誠にありがとうございます。昨年の青年部活動といたしましては、青年部主催の夜市を親会、女性部、そして、まちづくりやべ様のご協力のおかげもありまして盛大に開催する事が出来ました。あわせて、各地で催されるイベントに青年部を呼んでいただき、お祭りを盛り上げる一助になれたことを幸い感じております。

また、年末には女性部との合同企画「山の都のハッピークリスマス」と題しまして山都町内の全保育園児にクッキーをプレゼントするイベントでもたくさんの方に喜んでいただけたのではないかと思っております。

八朔祭「大造り物集結祭」での出店

11月22日（土）から30日（日）の日程で行われた大造り物集結祭において、11月22日（土）の集結祭イベントに青年部として出店しました。フランクフルトとアルコールを販売し、イベントの盛り上げに貢献しました。



「清和冬まつり」での出店

12月6日（土）に行われた清和冬まつりにおいて、うどんの販売を行いました。天候にも恵まれ、多くのお客様で賑わいました。



クリスマス関連 青年部・女性部合同企画

「山の都のハッピークリスマス」



毎年恒例の青年部と女性部による保育園児へのクリスマスプレゼント企画を、12月23日24日25日に実施しました。

24日には、大川保育園でクリスマス会が開催され、青年部員がサンタクロースのコスチュームを身にまとい、園児たちの前に登場しました。そして、直接プレゼントを手渡しました。

クリスマス関連 女性部活動

第6回クリスマスツリーコンテスト

やまと文化の森で毎年行われているクリスマスツリーコンテストに初めて参加させていただきました。女性部員さんの自宅に眠っていたオーナメントや手作りの飾りを集めて、ツリーを華やかに装飾しました。町内外皆様に投票をいただき、見事「文化の森賞」に選ばれました。





くまモン ベンチの設置

下市商店街では 令和7年度 木を活かした景観づくり事業（熊本県森林環境譲与税活用事業）を活用して「くまモンのベンチ」を製作されました。

製作には矢部高等学校と開新高等学校の生徒さんも協力され、2月3日にお披露目が行われました。中央公民館や文化の森等、下市6か所に設置されています。散策やジョギングの休憩時に是非ご利用ください。

厚生委員会 レクレーション

厚生委員会では、会員の健康増進と親睦を目的に
親善ゴルフ大会、グラウンドゴルフ大会、ビーチボール大会を開催しました。



親善ゴルフ大会

山都町商工会 親善ゴルフ大会
開催日：令和8年 11月11日
場所：矢部サンバレークラブ

優勝は 井手 孝則様でした。

寒さが始まる中でも、汗をかき
全員がベストスコアを目指して励みました。

グラウンドゴルフ大会



山都町商工会 親善グラウンドゴルフ大会
開催日：令和7年11月16日(日)
場所：清和文楽館



11月にしては暖かく、絶好のコンディションの中、15名が参加しました。プレーは終始和やかな雰囲気で進み、ホールインワンは合計8回を数えるなど、好プレーが続出しました。優勝は芹口建設の芹口康則さんが飾り、参加者同士の親睦を深める有意義な大会となりました。

山都町商工会 親善部落対抗 ビーチボールバレー大会

開催日
第1日：令和8年 12月 9日
第2日：令和8年 12月 11日
場所：山都町 総合体育館バスレル

フリーの部
優勝は 浜Cパンダ チーム

中年の部
優勝は 中島 西・東チーム でした。

ビーチボールバレー大会



【中年の部】

どの試合も接戦であり、
日頃の練習が見えるようでした。

【フリーの部】



個別税務相談会のお知らせ

専門家（税理士）による青色申告等の所得税・消費税に関する確定申告個別相談会を下記のとおり開催します。（事前予約制ですのでご希望の日時を商工会までご連絡ください）

| 本所 | 清和支所 | 蘇陽支所 |
|--------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| 2月24日(火)、3月2日(月) 3月9日(月)、3月13日(金) | 2月26日(木)、 3月6日(金) 3月11日(水) | 2月27日(金)、 3月5日(木)、3月12日(木) |

時間は 午前10時30分から午後4時30分までの 個別で30分程度

山都町暮らし応援券

山都町から、昨今の物価高騰が町民の皆さまの暮らしや町内事業者の経済活動に与える影響を考慮し、少しでもその負担を軽減するために、町内で利用できる商品券「山都町暮らし応援券」が配布されます。町民皆様に順次発送される予定です。山都町内の登録店舗でのご利用をお願いします。

新規会員紹介

（令和8年1月21日の理事会までに承認された方々）

| | | | | | |
|---------|--------|------|---------|---------|----------|
| たにやま不動産 | 矢部（下市） | 不動産業 | コンパス・ラボ | 矢部（芦屋田） | 民泊・サービス業 |
|---------|--------|------|---------|---------|----------|

賃金引上げへの支援策

支援策は下記以外にも「年収の壁（103万円）」

への対策支援や育休・介護休への事業者支援、高齢者雇用や若手含めた人材確保等 様々な支援策があります。

業務改善助成金 申請においては確認項目が多いため早めにご相談ください。

この助成金は、従業員（正社員パート含）の賃金引上げ事業所内最低賃金の向上を行う事業者に、生産性や効率化を高めるための設備投資等への助成を行なうものです。

例えば、従業員1名を時給換算で45円引き上げる場合 助成上限80万円
同じく、従業員3名を時給換算で60円引き上げる場合 助成上限160万円
人数と引き上げ額に応じて、助成額が引き上げられます。

（短時間労働や週に1回の様な従業員も、正社員も人数に入れることができます）

4月以降に再び受付が開始される予定です。準備についてご相談ください。

1,034円

に引き上げられています

ラクになった
早くなった



80%
補助

効率化 負担軽減設備をサポート！

キャリアアップ助成金（正社員コース） 随時申請受付を行われています。

この助成金は有期雇用労働者や、短時間労働者、派遣労働者といった、いわゆる非正規雇用労働者の事業所内でのキャリアアップを促進するため、正社員化、待遇改善の取組を実施した事業主に対して助成する制度です。1日8時間未満の正社員化も可能です。

【重点支援対象者】

有期→正規 80万円（60万円）、無期→正規40万円（30万円）

【重点支援対象者以外】

有期→正規 40万円（30万円）、無期→正規20万円（15万円）

雇用関連の支援策活用や申請では、記録書類の整備状況によっては社会保険労務士の確認やアドバイスを受けることをお勧めします。商工会員は無料で専門家派遣にて支援を受けることができます。事前に商工会窓口まで気軽にご相談ください。

広報委員からのコラム

増田 光美



寒さが最も厳しい時期ですが、春が一步ずつ近づくときもあると思っています。

自分の事業を振り返ると、京都での修行から始まり、美容師一筋で45年。清和村に店を構えて35年子育てと両立しながら必死に走り続けてきました。今まで店を続けてこれたのは、お客様という宝物があったからだと思います。この節目に私は「事業承継」という形で大切な店とお客様との縁を繋ぎたいと考えています。引き継いでくれる方には私の思い、この場で生まれる笑顔も受け取ってほしい。全ての縁に感謝し 最高の形でバトンを渡す事ができたらと思います。この地域から、店舗や事業者が減らないように、町の明るい未来に後継者育成を目指して共に頑張っていきましょう。